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Haldensleben 

 

 

Niederschrift  

über die 27.Tagung des Ausschusses für Umwelt, Landwirtschaft, Forsten und Abwasserangelegenheiten der 

Stadt Haldensleben am 11.10.2023, von 18:00 Uhr bis 19:06 Uhr 

 

 

Ort: im Rathaus der Stadt Haldensleben, Markt 22, Sitzungssaal  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Vorsitzende/r 

 Herr Michael Schumann 

 Mitglieder 

 Herr Klaus Czernitzki 

 Herr Thomas Feustel 

 Herr Joachim Hoeft 

 Herr Rüdiger Ostheer 

 Herr Wolfgang Rehfeld 

 Herr Mario Schumacher 

 sachkundige Einwohner 

 Herr Michael Richter 

 beratendes Mitglied 

 Herr Bodo Zeymer 

 von der Verwaltung 

 Herr Oliver Karte 

 Herr Michael Schneidewind 

 Frau Andrea Sczech 

 Herr Holger Waldmann 

 

Abwesend: 

 Mitglieder 

 Herr Burkhard Braune 

 Herr Andre Franz 

 sachkundige Einwohner 

 Herr Oliver Schoppmann 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 06.09.2023    

4.  Einwohnerfragestunde    

5.  Satzung der Stadt Haldensleben zur Umlage der Verbandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes „Untere 

Ohre“ für das Haushaltsjahr 2023 (Umlagesatzung 2023)    

6.  Baumfällungen    

7.  Informationen zum Stand der Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2024 

Vorlage: IV-033(VII.)/2023    

8.  Mitteilungen    

9.  Anfragen und Anregungen    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

10.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 06.09.2023    

11.  Mitteilungen    

12.  Anfragen und Anregungen 



Seite 2 von 14 

    

 I. Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-

schlussfähigkeit   

Der Ausschussvorsitzende Herr Michael Schumann eröffnet die heutige Sitzung. Die ordnungsgemäße Ladung 

wird festgestellt; es sind 7 Ausschussmitglieder anwesend; der Ausschuss ist beschlussfähig. Dier sachkundige 

Einwohner Herr Michael Richter nimmt ebenfalls an der Sitzung teil. 

 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

Herr Michael Schneidewind stellt den Antrag den Tagesordnungspunkt 7 aus organisatorischen Gründen vorzu-

ziehen. Nach TOP 4 folgt TOP 7. Die Tagesordnung wird in der so geänderten Reihenfolge Form einstimmig 

angenommen und gilt damit als festgestellt. 

 

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 06.09.2023   

Schriftlich liegen dem Ausschussvorsitzenden keine Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Nieder-

schrift vom 06.09.2023 vor. Der öffentliche Teil der o.g. Niederschrift wird von den Ausschussmitgliedern ein-

stimmig bestätigt. 

 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

Einwohner 1 erkundigt sich, wie die Stadt Haldensleben ihren Beitrag zum Klimaschutz bezüglich der Entsiege-

lungsflächen auf Grund von Starkregen leisten will? Amtsleiter Holger Waldmann erklärt, dass die Verwaltung 

sich zu diesem Thema bereits Gedanken macht. Man ist auch mit dem Abwasserverband Haldensleben „Untere 

Ohre“ im Gespräch. 

 

 

zu TOP  6  Baumfällungen   

Frau Andrea Sczech gibt einen Einblick zu verschiedenen Baumfällungen/ Notfällungen. Siehe Anlage 1 zum 

Protokoll. 

  

 

zu TOP  7  Informationen zum Stand der Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2024 

Vorlage: IV-033(VII.)/2023   

Amtsleiter der Kämmerei Herr Michael Schneidewind, gibt einen Einblick zum Diskussionspapier – Haus-

haltplan - für den Bereich Umwelt, Landwirtschaft, Forsten und Abwasserangelegenheiten.  
Es besteht auch weiterhin großer Handlungsbedarf bezüglich von Einsparungen. Im Ergebnishaushalt sprechen 

wir von einem Defizit für das Jahr 2024 von 7,3 MIO Euro. Grund sind auch die enormen Preissteigerungen. Es 

besteht akuter Handlungsbedarf, damit die Stadt wieder in eine ausgeglichene Haushaltssituation kommt. Er ver-

weist auf einen schwierigen Haushalt bis 2026. Der Finanzhaushalt muss ab 01.01.2026 nach aktueller gesetzli-

cher Regelung im KVG ausgeglichen werden. Er bittet um Anregungen für Maßnahmen, die die Stadt im Hin-

blick auf die Reduzierung der Aufwendungen voranbringt. Diese Vorschläge werden als Agenda für die nächsten 

Jahre verstanden, um in den nächsten Jahren wieder zu einem ausgeglichenen Haushalt zu kommen. Herr Mi-
chael Schneidewind gibt einen Einblick zum Thema Forsten. Die Erträge werden sich für die Jahre 2024-2027 

auf ca. 473 TEUR belaufen, die Aufwendungen auf 566 TEUR. Dieses ist dem Waldumbau geschuldet. Darauf-

hin wird gegenüber dem Finanzamt erklärt, dass die Stadt Haldensleben auf die Regelbesteuerung umsteigt. Weg 

von der Pauschalbesteuerung. Diese wird für 5 Jahre festgeschrieben. Stadtrat Herr Bodo Zeymer stellt die 

Zwischenfrage, ob durch den Verkauf von Holz mehr Einnahmen erzielt werden können. Wie im Landkreis. 

Zum Beispiel durch eine Brennholzaktion.  
Herr Michael Schneidewind beantwortet diese, dass die Möglichkeit bereits gegeben ist, jedoch nicht als 

Brennholz/Kaminholz gehakt. In der Stadt Haldensleben gibt es kein Betreuungsforstamt und keine Kapazitäten 

das Holz aufzubereiten. Er stellt die Wirtschaftlichkeit in Frage.  
Dafür sind die Kosten zu hoch. Die Kosten für den Verkauf müssten jedoch einmal angepasst werden.  

Stadtrat Herr Bodo Zeymer erkundigt sich, ob die Wohnungsbaugenossenschaft "Roland" Haldensleben eG 

schon ein Grünkonzept vorgelegt hat. 

Amtsleiter Herr Holger Waldmann gibt an, dass die Wohnungsbaugenossenschaft "Roland" Haldensleben eG 

für ihre eigenen Flächen ein Grünkonzept konzipieren wollen. Die Stadt Haldensleben möchte diese jedoch grö-

ßer fassen. Diesbezüglich wird es dann Abstimmungsbedarf geben, da große Teile des Rolandviertel Eigentum 

der Wohnungsbaugenossenschaft ist. Ein Konzept liegt der Stadt Haldensleben aber noch nicht vor. Stadtrat 
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Herr Bodo Zeymer erkundigt sich nach dem Bedarf der Vergrößerung der Abräumfläche am Friedhof. Hierzu 

gibt Herr Gaudlitz zur Begründung, dass ein Abraumplatz neben dem Friedhof erweitert und befestigt werden 

muss, da größere Mengen Totholz/Abraum in naher Zukunft zu erwarten ist. Dieses Randgebiet ist sehr mooras-

tig.  
Herr Raik Gaudlitz erklärt sich zu den geplanten Investitionen – für den Stadthof im Jahr 2024. (Seite 40-17 /40-

26) 

 

 

zu TOP  8  Mitteilungen   

Es gibt keine Mitteilungen. 

 

 

zu TOP  9  Anfragen und Anregungen   

Es gibt keine Anfragen und Anregungen seitens der Ausschussmitglieder. 

 

 

 gez. 

 Ausschussvorsitzender 

Michael Schumann 

 

 

 

gez.  

Simone Neubauer 

Protokollführer 

 

 

 

Es folgt Anlage I - Baumfällungen 
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ULFA 11.10.2023 
Warmsdorfer Straße: Notfällung 30.08.2023 (Birke - Baum-Nr. 4) 
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